

nación adecuada que corrijiere en materia de propiedad las excesivas diferencias.

El pueblo Israelita se nos muestra, en verdad, como el pueblo sociólogo de la Antigüedad. Se quebrantaron las prácticas de la magia y los oráculos, y el sacerdote se limitó a inculcar enérgicamente mandamientos humanos. El hombre particular no reaccionaba por resortes manejados por los de arriba, se hallaba colocado, él mismo, frente a sus problemas.

Moisés es el conductor, jefe y caudillo más original de la Historia. Es propiamente eso, conductor, pero en todos los órdenes. Guía a un pueblo entero a través de los desiertos. Van caminando hacia su bienandanza. El ansia de todos los humanos. Huyen de la escasez y dura esclavitud. Marchan a su liberación completa: política, económica, social y religiosa. Moisés no es un Faraón, ni un rey asirio, ni un déspota oriental, ni un emperador azteca o incásico. Moisés, es, más que todo, un orientador y un señalador del camino humano, que, como hombres, deben seguir los israelitas. El les señala la vía eterna de la felicidad completa. Quiere para ellos el «Bien vivir». Pero los dirige a Dios.

CRESCENCIO RUBIO SAEZ



IDEARIO EXTREMEÑO

Lo primero y principal es la pureza del corazón, que sin ella no somos hábiles ni estamos dispuestos para recibir las influencias de la divina gracia, mediante la cual se establece nuestra ánima en Dios y se obra en nosotros la perfecta abnegación y mortificación de las pasiones y afectos de humanidad.

FRAY JUAN DE LOS ANGELES

Ausencia familiar

Como un muñón me duele vuestra ausencia
que no sé dónde aprieta su reclamo
y aquí os tengo seguros cuando os llamo
sin saber dónde estáis. Vuestra presencia

como el aire me tiene alimentado
(como el aire seguro y no medido
como el aire tan dentro y no mordido
como el aire tan fuera y no olvidado).

Qué agridulce dolor el que me hiere
de teneros conmigo y a distancia
en la entraña, en la piel y en el desvelo.

Ahora sabe mi amor cómo os requiere
y cómo así vertido en vuestra instancia
sois mi puro dolor y mi consuelo.

SANTOS SANCHEZ MARIN

Tres santos

Santo Tomás es la humana
razón
angelizada: Silogismo y teorema
de la religión.

San Agustín es el inmenso poema
de la doctrina cristiana.

Santa Teresa, castellana,
es el fluir
de una vida que se muere por no acabar de morir.

FERNANDO BRAVO